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1 月 13 日，县委十四届十次全

会暨县委经济工作会议举行，深入

分析新发展阶段大邑面临的宏观

环境和时代特征，对明年工作要点

进行全面部署，审议通过了《中共

大邑县委关于制定国民经济和社

会发展第十四个五年规划和二〇
三五年远景目标的建议》，讨论了

《2021年全县经济工作要点》。

成就鼓舞人心，蓝图催人奋

进。会后，我县各级各部门迅速行

动，以多种形式传达学习会议精

神，研究贯彻落实举措。大家纷纷

表示，将不忘初心、牢记使命，实心

干事、科学作为，努力构建“1392”

协调发展新格局，建设经济实力

强、环境质量优、城乡形态美、幸福

指数高的雪山大邑，确保“十四五”

开好局起好步。

县人社局

1 月 19 日，县人社局召开干部

职工大会，传达贯彻县委十四届十

次全会暨县委经济工作会议精神，

安排部署相关工作。

会议指出，县委、县政府坚持世

界眼光、国际标准、大邑实际，系统

谋划大邑的空间布局、发展方式、建

设模式、治理理念和具体路径，具有

创新性、针对性、可行性和示范性，

是践行新发展理念的“大邑实践”。

会议要求，人社工作要以建设

“雪山下的公园城市”和“高质量发

展攻坚年”为统领，紧紧围绕“国际

生态文化旅游目的地”为目标，细化

工作举措，久久为功，确保“十四五”

开好局、起好步；要深入学习领会县

委全会精神，紧紧围绕全会提出的

2021年全县工作总体要求，将会议

精神贯彻落实到发展人社事业中

去；要顺应人民群众期待，着力营

造群众满意的高品质人社公共服

务体系，不断增强人民群众的获得

感、幸福感和安全感。要着眼“六

稳”“六保”决策部署，更好增进民

生福祉，提高全民幸福指数，为高

质量建设雪山大邑“国际生态文化

旅游目的地”贡献更多人社力量。

大邑生态环境局

县委十四届十次全会暨县委

经济工作会议召开后，县生态环

境局及时召开党组会进行了专题

学习。

站在“十四五”开局之年，县生

态环境局将继往开来，继续坚持

“铁腕治霾”“重拳治水”以及“科学

治土”等工作，进一步加强生态环

境空间管控，统筹山水林田湖草保

护，推进生态治理体系与治理能力

现代化。下一步，该局还将围绕全

会奋斗目标，进一步巩固生态文明

建设成果，坚决打好污染防治攻坚

战，全力破解突出生态环境问题，

做好生态环境“后半篇”文章，以生

态环境质量的持续改善向中国共

产党成立100周年献礼。

县农业农村局

日前，县农业农村局召开专题

会议，传达学习县委十四届十次全

会暨县委经济工作会议精神。会

议要求全体干部职工要把贯彻落

实全会精神作为当前的重要政治

任务，迅速掀起学习宣传热潮，切

实把思想和行动统一到县委全会

精神上来，科学谋划“十四五”重点

工作。

接下来，县农业农村局将紧紧

围绕“1392”协调发展的新格局，以

乡村振兴为总抓手，抓好我县农商

文旅体融合发展的各项工作，以特

色镇加川西林盘为着力点，推动全

域乡村振兴，为我县三农工作服务

于全县的经济工作和总体工作做

出三农人应有的贡献。

县综合行政执法局

县委十四届十次全会暨县委

经济工作会召开以后，县综合行政

执法局庚即召开党组扩大会议，专

题学习会议精神，及时将县委的中

心工作传达到所有干部职工，融入

到城市管理各项工作中去。大家

认为，全会报告求真务实，字里行

间饱含着对大邑的深厚感情，让人

备受鼓舞。

今年，县综合行政执法局将深

入践行“721”工作法，着力提升城

市管理“四种能力”，在坚持疫情防

控常态化的背景下，不断增强城市

管理能级，提高城市管理水平。同

时，该局还将更高定位找标杆，提

升能力、推进工作，讲究效率、紧抓

快办，在城市品质提升、生活垃圾

分类、城市综合管理方面多出成

效，为高质量建设雪山大邑作出城

市管理应有的贡献。

县医疗保障局

1 月 15 日，县医疗保障局召开

党组中心组（扩大）学习会，传达贯

彻县委十四届十次全会暨县委经

济工作会议精神，安排部署2021年

医疗保障重点工作。大家一致认

为，全会报告全面客观总结了大邑

疫情常态化防控形势下的经济发

展成效，精准部署了“高质量发展

攻坚年”发展方向和思路，让人深

受鼓舞。

会议要求，下一步，全体医疗保

障干部职工要按照县委全会提出的

“坚持共享发展理念，顺应人民群众

期待，高品质营造幸福美好生活”目

标，高质量推动“十四五”开局之年

医疗保障工作迈上新台阶；要继续

深化医疗保障制度创新，做好长期

照护保险、大病医疗互助补充保险

等试点工作，进一步健全多层次医

疗保障体系；要继续深化医保精细

化管理服务水平，持续推进医保大

数据创新应用、医保经办“一站式服

务、一窗式办理、一单制结算”服务，

提升为民惠民医保服务内涵；要继

续深化区域协同，全面推进异地就

医联网结算、国家药品集中采购等

工作；要继续做好疫情防控医疗保

障工作，围绕大邑医保联盟、蓉城医

保客厅大邑站等品牌打造，助力打

造公平可及的大邑国际化营商环

境；要继续强化医保行风建设，锻造

一支经得起考验、打得起硬仗的高

素质专业化医保干部队伍。

晋原街道

1 月 14 日，晋原街道召开会

议，传达学习贯彻县委十四届十次

全会暨县委经济工作会议精神。

晋原街道将以“建设高品质宜

居宜业幸福街区 雪山下的新晋

原”为努力方向，以项目招引提升

晋原综合竞争力，以项目促建推动

晋原公园城市建设。下一步，晋原

街道将主要做好以下工作：加强党

建引领，夯实社区发展治理示范点

成果；营造公园社区场景，推进公

园城市建设；护航产业发展，持续

推进安全稳定和环境保护工作；促

进综合商业圈的建设，推动三产服

务业集聚发展；强化政府服务职

能，提升群众的满意度、获得感和

幸福感。

安仁镇
日前，安仁镇召开镇党委扩大

会议和镇村干部大会，传达学习县

委十四届十次全会暨县委经济工作

会议精神，研究部署当前各项工作。

“全会报告求真务实，工作回

顾全面客观，经验总结准确深刻，

工作打算契合大邑实际，具有十分

重要的指导意义。”安仁镇党委书

记陈建刚表示，该镇党委将把学习

好、宣传好、贯彻好全会精神，作为

当前和今后一个时期的重大政治

任务，切实增强思想自觉和行动自

觉，以县委全会精神为指导，把“高

质量发展”主题贯穿全年，抓住报

告中提出的“推进安仁世界博物馆

小镇建设，打造安仁新消费增长

极”关键，以建设“雪山下的公园城

市”为统领，以“文旅大邑”为主线，

以安仁 5A 级旅游景区建设为抓

手，不断深化“文博品牌化、产业集

群化、环境生态化、治理科学化”的

发展思路，确保“十四五”开好局起

好步。

王泗镇

县委十四届十次全会暨县委

经济工作会议结束后，王泗镇庚即

组织全体镇村（社区）干部进行专

题学习。大家纷纷表示，深受鼓

舞、倍感振奋。

会议指出，县委全会绘就了

“干什么、怎么干”的蓝图，全镇党

员干部要提高政治站位，强化责任

担当，认真领会全会精神，全面贯

彻落实中央和省委、市委、县委决

策部署；要立足王泗实际，着力研

究白酒研发检测机构建设，主动作

为，并做好远星橡胶、蜀之源酒业

等企业服务工作，支持企业做大做

强；要依托 3A 级旅游景区——蜀

酒文化园，做大做强工业旅游，跻

身旅游乡镇，力争2021年举办王泗

风筝非遗节等重大节庆活动；要全

力推进“三园一厅”建设，打造农商

文旅体融合发展“王泗酒乡小镇”，

打造好川西传统林盘，为高质量建

设雪山大邑“国际生态文化旅游目

的地”贡献王泗力量。

悦来镇

县委十四届十次全会暨县委

经济工作会议召开后，悦来镇赓即

召开党委扩大会议进行传达学习，

研究具体贯彻落实措施，在全镇上

下掀起学习热潮，切实把思想和行

动统一到全会精神上来，抢抓机

遇、乘势而上，推动悦来蝶变跃升。

会议认为，县委十四届十次全

会暨县委经济工作会议科学制定

了全县“十四五”规划和 2035 年远

景目标，旗帜鲜明提出擦亮“雪山”

品牌，实施五大工程，建设 12 个文

化旅游公园，构建全县“1392”协调

发展新格局，描绘了新时代大邑发

展的美好蓝图，振奋人心，也为下

一步工作指明了方向和路径。

今年，悦来镇将坚持以项目为

抓手，着力发挥该镇在红色文化、

山地运动、农旅融合发展等方面的

优势，推动“车耀先故居小镇”、天

府花溪谷山地运动公园等重大项

目建设，提升桃花节、登山节、银杏

节、麻羊节等四季节气活动品质，

构建形成“一核一带三个示范区”

产业发展格局。

（本刊记者）

实心干事科学作为确保“十四五”开好局起好步
贯彻落实县委全会精神 我们怎么干

我县各级各部门认真传达学习县委十四届十次全会暨县委经济工作会议精神

本刊讯 近日，在我县军人的朋

友圈都流传着一条消息，城区围城

南路新开了一家早餐店，退役军人

五折优惠，现役军人就餐免费。

1 月 18 日下午，记者来到了这

家位于城区围城南路中段的八珍

包子店进行打探。一走进店内，

映入眼帘的便是军营照片墙，墙

上一张张照片记录着军队训练的

日常。“为了弥补自己没有当成兵

的遗憾，我和一家三代从军的发

小开了这家店，用行动表达对军

人的尊崇。”店铺负责人陈文超告

诉记者，店内装修装饰主要围绕

军旅生活，就是想让每个到店吃

饭的人都更了解军人这一职业。

他介绍，店内除了对现役军人就

餐免费、退役军人五折优惠外，在

员工招聘时也是实行退役军人优

先录取，为促进退役军人就业作

出贡献。

（李俐）

爱心商家请现役军人免费就餐

本刊讯 近日，我县在成都市

第十六届中小学电脑制作活动中

荣获市一等奖作品 1 件、市二等奖

作品 7 件、市三等奖作品 14 件，是

我县参加历届成都市中小学电脑

制作活动获得最多件数的一次。

据 县 教 育 局 有 关 负 责 人 介

绍，此次作品获奖是对校企合作

模式的肯定。从 2018 年开始，我

县实行校企合作办学模式，引企

入校，共建校内生产性实训基地，

校企资源共享；根据专业特点，探

索并实践订单培养模式；加快校

外实训基地建设，实现人才培养

与用工需求的零距离对接。通过

新的办学模式，提高了学校办学

实力、加强了师资队伍建设、培养

一批高素质技能人才、服务地方

产业经济发展。

（李俐）

校企合作培养高素质技能人才
我县在成都市第十六届中小学电脑制作活动中喜获佳绩

本刊讯 为认真贯彻落实省、

市要求，严厉打击安全生产非法违

法行为，1月14日，县应急管理局组

织开展岁末年初安全生产“排险除

患”专项执法行动。

当天，县应急管理局相关工作

人员和行业专家一起分3个组对全

县危险化学品及烟花爆竹、工贸等

重点行业领域以及3年来发生过生

产安全事故的企业进行了检查，通

过实地查看企业作业现场、设备运

行情况，查阅企业规章制度、安全

教育培训台账等方式，为企业生产

全链条环节“把脉会诊”,并对在执

法行动中发现安全隐患问题的企

业下发限期责令整改指令书，整改

完成后还将进行复查，对事故隐患

的整改形成闭环管理。

据了解，此次“排险除患”专

项执法行动将一直持续到 3 月 31

日，期间按照检查方案进行不定

期抽查。在接下来的行动中，县

应急管理局将进一步加大工作力

度，严查安全生产违法行为，把事

故隐患消除在萌芽状态，保障人

民群众生命财产安全和全县经济

社会健康发展。

（李俐）

把事故隐患消除在萌芽状态

我县开展安全生产“排险除患”专项执法行动

不改变绝不撤退

一片荒芜的河滩地，几座稀稀

拉拉的厂房和刺骨的寒风，是松潘

产业园区给张波的第一印象。他想

如果要让松潘发展得更好，群众的

腰包更鼓，必须要有产业发展作为

支撑，于是他给自己立下了“我要让

这片园区土地厂房林立，不然绝不

撤退”的军令状。

怎样让这片荒芜的土地充满生

机，让众多企业入驻产业园区，这是

张波面临的首要问题。为此，他每天

寝食难安，满脑子想的都是如何发展

产业园？他找园区领导，详细了解园

区的现状，发展存在的问题；找入驻

企业，与企业老板座谈了解制约企业

发展的瓶颈；找园区同事，和同事一

起分析园区建设的短板……经过充

分地了解，他找到制约园区发展的四

大瓶颈：园区基础设施建设滞后、产

业单一、企业生产销售能力不足、入

驻企业较少。

明确发展瓶颈后，张波就像上

了弦的发条，每天都忙碌着对标补

短。积极争取资金，完善基础设施，

经过多次不懈努力，争取到了项目

资金 1350 余万元用于园区道路建

设、电力设施建设、自来水安装工

程，为园区基础设施建设提供了资

金保障；带领园区同事外出考察先

进项目，学习先进地区的经验提升

软实力。

弥补“看天吃饭”的短板

去年10月12日，松潘县丹珠梅

朵生产基地加工厂，工人们正在对

刚刚卤制完的大块牦牛肉进行切

割，接下来还有码料、风干、包装等

多道工序，和普通加工厂不一样的

是，整个生产工序流程，都可以从参

观通道，隔着玻璃完整地看到。

有谁能想象在此之前丹珠梅朵

只是一家特产店，赚牦牛肉干和中

药材差价。随着松潘旅游产业发

展，企业有了进入园区搞生产加工

的想法，在张波和大邑援藏工作队

的引导下，成功进入园区建设生产

基地。在2017年的农博会上，我县

与松潘县联合展出，按照松潘特色

和市场需求双结合，布好展交给松

潘企业免费使用。第一年参展，丹

珠梅朵企业负责人就发现了外地展

会给企业带来的无限商机，随着市

场的拓展、客户的需求，该公司的产

品也不断创新，适应市场需求，从最

初的农产品初加工，到如今已经有

农副产品精深加工30多个品种。

看到自己的努力没有白费，这

让张波更加坚定了工作方向。他奔

波在大邑、松潘两地，协调帮扶地大

邑县相关部门，利用松潘高原特有

的农畜产品优势开展招商引资活

动，功夫不负有心人，在他的努力

下，大邑县利民中药材公司顺利入

驻园区，冷链建设项目顺利开工建

设。随后，他又走访10余家专业合

作社，创建“企业+合作社”模式，解

决企业原材料供给问题，搭建电子

商务平台，邀请企业参加省级农业

博览会，扩大企业销售渠道。

“在高原对口支援工作很苦，但

若有一颗真正为当地群众服务的

心，那苦便是甜，是甜进心窝里的。”

张波觉得，这两年很值得，同时，他

对松潘绿色生态产业园区未来也充

满了希望，“今后，园区将集生鲜加

工、冷链储存运输、中药材加工处理

等功能为一体，大大弥补了传统农

业生产‘看天吃饭’的短板。”

不仅如此，在帮扶松潘产业发

展中，大邑援藏工作队还围绕构建

产业生态圈，做大做强主导产业，

制定实施松潘创意农业产业发展

“1+5”布局方案，以松潘县绿色生

态产业园为统领，布局 5 个产业功

能区，包括藏红花椒产业园、水晶

生态蔬菜产业园、红土藏香猪牧

园、南山贝母农业花园和圣地花

海，重点做强松潘花椒、松潘贝母、

松潘莴笋、松潘藏香猪和薰衣草观

光 5 大农业品牌，用“1+5”的产业

布局激活了对口援建“大产业”。

（本刊记者 文/图）

2018年10月，我县老龄

办副主任张波怀着对藏区工

作的向往，远离故乡踏上去

松潘的援藏路。到松潘后，

张波挂职松潘县绿色生态产

业园区管委会副主任，一片

荒芜的河滩地，几座稀稀拉

拉的厂房便是他工作的战

场。为了争取项目资金、招

商引资、对接合作社和农户，

他奔波在大邑、松潘、成都三

地，在他的不懈努力下，园区

基础设施建设日趋完善，目

前园区入驻企业6家，年销售

额达到5000余万元。 张波正在了解花椒产品包装情况。

以产业发展助松潘长远致富

情 系 雪 域
脱 贫 攻 坚

记大邑援藏工作队队员张波


